

Typique match de reprise par plus de 30 degrés

Football 2e ligue: une bévue tardive du gardien d'Azzurri permet au FC Tavannes/Tramelan d'éviter la défaite qui lui pendait au nez. Reste qu'un verdict de parité (1-1) reflète assez fidèlement la physionomie de ce derby «ramolli» par la canicule.

Etienne Chapuis

A une semaine de son historique 32e de finale de Coupe de Suisse, le FC Azzurri n'est pas apparu dans une forme resplendissante, loin s'en faut, samedi à Tavannes. Pour lui, ce rendez-vous face à Concordia Bâle, solide formation de 1re ligue, survient probablement trop tôt dans la saison. En cause, ces fiches vacances prolongées et la préparation estivale tronquée, réduite même à sa plus simple expression, qui va de pair.

De toute ma carrière, je n'avais jamais vécu une chose pareille.

Kaua Safari
Attaquant du FC Azzurri

«Jusqu'ici, nous n'avons eu de cas en cas qu'une semaine ou deux d'entraînement dans les jambes et n'avons disputé aucun match amical. Ça ne suffit pas. De toute ma carrière, je n'avais jamais vécu une chose pareille», admet Kaua Safari du haut de ses 37 ans. Comme la plupart de ses coéquipiers, l'attaquant biennois aux racines iraniennes a souffert sous le cagnard tavannois (31 degrés). Cela ne l'a pas empêché, en transformant à la 14e minute – et avec l'efficacité d'un vieux renard des surfaces – un bon centre du défenseur Dominique Schwab, d'inscrire le seul but de ses couleurs.



Matthieu Leiber (en rouge) tente de passer entre deux joueurs du FC Azzurri, Dominique Schwab et Samuel Dubois.

Bist/Stéphane Gerber

Longtemps, très longtemps plus tard, alors que la partie approchait de son épilogue, l'aîné des frères Safari a failli réussir le doublé. Las pour lui, après avoir éliminé d'un «grand pont» le dernier défenseur adverse, il a trop poussé son ballon et s'est heurté au gardien Breogan Espasandin, venu à sa rencontre.

«Je n'avais plus assez de forces dans les jambes pour faire mieux sur ce coup-là», sourit-il. «Ce match face au FCTT aura au moins eu le mé-

rite de nous mettre à l'épreuve physiquement, c'est toujours ça de pris. Sans un cadeau de notre gardien, nous l'aurions d'ailleurs emporté.» Et d'ajouter, sur un ton plus optimiste: «Contre Concordia, dimanche prochain, nous aurons tout de même une chance de créer la surprise. Sur notre terrain de la Champagne, tout est différent, tout est possible...»

Juste récompense

Au final, l'équipe biennoise a donc dû se contenter d'un point

en cette première journée de championnat. Elle a en effet été rejointe au score à la 82e, quand le gardien camerounais Gilles Njofang, arrivé au club en mars dernier, s'est troué sur un long centre de Daniel Gonçalves. D'où un cafouillage et une reprise victorieuse du jeune remplaçant Steven Sollberger, à peine entré en jeu. Malgré son caractère chanceux, cette égalisation est tombée comme une juste récompense pour un FCTT qui, devant près de 400 spectateurs, s'est donné un mal de

chien pour ne pas entamer la saison sur une fausse note.

En première mi-temps, les protégés de Fabio De Feo ont même dominé les débats et échafaudé quelques actions collectives de bon aloi. «Nous avons alors manqué de précision et de justesse dans les choix au moment d'accomplir le dernier geste», reconnaît le milieu offensif Cyril Brunner. «Nous aurions dû marquer au moins deux buts avant le changement de camp. En fin de compte, c'est un sentiment de frustration qui prédo-

FCTT - Azzurri 1-1 (0-1)

Allianz Park, Tavannes: 380 spectateurs.
Arbitre: Label-Lupal.
Buts: 14e Kaua Safari 0-1. 82e Sollberger 1-1.

Tavannes/Tramelan: Espasandin; Droz, Roth, Bougaiz, Bueche (57e Martins); Vuilleumier (46e Gonçalves); Brunner, Berberat (79e Sollberger), Ducommun, Assuncao (69e Juillerat); Leiber (57e Sun).

Azzurri: Njofang; Rawyler, Houni (80e Aeschlimann), Schwab, Colamartino; Baumann; Bandi (57e Carbonere), Diako Safari, Dubois (46e Fleury); Kaua Safari, Doukoe (71e Cuddé).

Note: le FCTT sans Teissier, Paratte (suspendus) ni Menanga (surnuméraire). Azzurri annonce une quinzaine d'absents, parmi lesquels Molina, Ferreira, Nuzzolo, Kurti et Rodrigues. Avant le coup d'envoi, hommage est rendu au directeur sportif sortant du FCTT, Blaise Ducommun, qui quitte sa fonction après trois ans. Avertissements à Assuncao (38e, jeu dur), Carbonere (70e, jeu dur) et Sun (91e, jeu dur). Rawyler sauve sur la ligne de but pour son gardien battu (26e) sur un coup de tête de Berberat. Coups de coin: 2-4 (2-3).

mine. Le sentiment d'avoir égaré deux points...» De retour au jeu après s'être accordé une année sabbatique, l'ex-joueur delémontain a occupé tour à tour les deux flancs de la ligne médiane. «Nous avons souvent permuté en effet, la feuille de route le prévoyait ainsi», précise-t-il. Lui-même n'est pas passé loin de trouver l'ouverture à la 35e, mais sa frappe enroulée n'a fait que frôler la cible.

Au retour des vestiaires, le jeu s'est équilibré, tout en baissant d'un ton, ce qui était bien normal compte tenu des circonstances et de l'ardeur des rayons de soleil. «Nous avons disputé nos matches de préparation par des températures agréables. Et là, soudain, il a fallu composer avec les effets contraignants de la canicule. C'était éprouvant. Mais bon, le constat était le même pour les deux équipes, n'est-ce pas», conclut Cyril Brunner.

Le Kenya règne en maître sur Sierre-Zinal

Course à pied

Philémon Kiriago s'est imposé chez les messieurs, samedi en Valais, alors que Joyline Chepngeno a confirmé son succès de l'an dernier.

En l'absence de Kilian Jornet, les coureurs africains n'avaient pas franchement d'adversaires, samedi sur Sierre-Zinal. Philémon Kiriago, deuxième l'an dernier pour un rien derrière Jornet, signe sa deuxième victoire en Valais après celle de 2023 avec un temps de 2h28'45 (2h27'27 en 2023). Patrick



Toute l'émotion de Philémon Kiriago et Joyline Chepngeno au moment de franchir la ligne d'arrivée.



Keystone/Gabriel Monnet

Kipngeno et Michael Saoli complètent le podium.

Chez les dames, Joyline Chepngeno a conservé sa couronne (2h54'49) en mettant 43 secondes de plus que l'année passée, mais en devant gérer avec les grosses chaleurs qui régnaient en Valais.

Les Suisses ont fait fort en prenant la 4e place dans les deux catégories. Le triathlète veveysan Adrien Briffod a terminé au pied du podium avec 3'21 de retard sur Philémon Kiriago. Pour Maude Mathys, quadruple vainqueur de l'épreuve (2019 à 2022), c'est un débours de 4'07 qui lui a valu cette médaille en chocolat. ats

EN BREF

Simona Aebersold remet ça en Chine

Course d'orientation Simona Aebersold a décroché dimanche son deuxième titre lors des World Games de Chengdu en Chine. Déjà sacrée sur la distance moyenne, la Seelandaise a triomphé en sprint. La Suisse a même signé le doublé dans cette

épreuve, la deuxième place revenant à Natalia Gempeler qui a terminé à 53'' d'Aebersold. La délégation helvétique a déjà conquis quatre titres dans ces joutes regroupant les sports ne figurant pas au programme des Jeux olympiques. ats

Un nouveau titre pour Carole Perrot

Cross-triathlon Carole Perrot a ajouté une nouvelle médaille à son palmarès en devenant championne d'Europe de cross-triathlon dans sa catégorie d'âge de 45 à 49 ans, samedi à Prachatice, en Tchéquie. L'athlète de

Prêles a bouclé le parcours de 1,5 km de natation, 31,5 km de VTT et 10,54 km de course à pied en 3h18'24. Elle termine au 2e rang du général hors élites, derrière l'Autrichienne Jacqueline Jauck (3h07'13). ck